

« massacres » ont été instrumentalisés afin de diaboliser un dirigeant ou les autorités d'un pays et justifier leur renversement.

14 octobre 1990 : affaire Nassiriya

Le 14 octobre 1990, une jeune femme koweïtienne, prénommée Nassiriya, relate, devant une commission du Congrès des États-Unis, un épisode atroce dont elle aurait été témoin : alors qu'elle se trouvait en vacances à Koweït City, des soldats irakiens avaient investi la maternité dans laquelle travaillait sa sœur, auraient ouvert les couvertures dans lesquelles se trouvaient les bébés, auraient tiré sur certains et en auraient sortis d'autres pour les laisser périr à même le sol. Elle dresse ensuite un bilan général terrifiant des exactions des soldats irakiens. La jeune femme est en sanglots quand elle raconte tout cela. La séquence filmée de cette jeune infirmière racontant en larmes le sort atroce de ces bébés et du peuple koweïtien, fait le tour du monde et est relayée dans tous les médias de masse comme un symbole de la barbarie du régime irakien et de son dirigeant, le « dictateur sanguinaire » Saddam Hussein. Cette séquence filmée bouleversante n'entraîna pas à elle seule le déclenchement de la campagne de représailles militaires contre l'Irak, mais elle eut un effet énorme sur l'opinion publique occidentale, qui accepta plus facilement la décision de déclencher une campagne militaire de grande envergure contre l'Irak.

Il fut révélé par la suite que c'était une opération de communication mise en œuvre par l'agence de communication Rendon Group²⁸. La jeune femme ne se prénommait par Nassiriya mais al Sabah. C'était la fille de l'ambassadeur du Koweït, Saoud Bin Nasir al Sabah. Elle n'avait jamais été témoin d'un tel épisode, qui avait été inventé de toutes pièces afin de susciter dans l'opinion publique une indignation maximale. L'objectif était clairement d'enflammer d'indignation la « communauté internationale » contre Saddam Hussein et rendre « morale et juste » une intervention contre son « régime ».



(http://arretsurinfo.ch/wp-content/uploads/2015/03/1.jpg) *La jeune Nassiriya à l'origine du mensonge accusant les soldats irakiens d'avoir sorti les bébés des couvertures, s'appelait al Sabah et était la fille de l'ambassadeur du Koweït aux USA.*

22 décembre 1990 : le faux charnier de Timisoara

L'affaire du faux charnier de Timisoara de décembre 1990 est un cas célèbre, bien documenté, et unanimement reconnu aujourd'hui comme une manipulation.

En décembre 1990, la Roumanie de Ceausescu est en ébullition et son régime communiste fait face à une rébellion populaire. Cette rébellion a déjà fait des centaines de morts, du côté des rebelles comme de celui des forces de sécurité. Dans les médias de masse occidentaux, le régime est désigné comme l'unique responsable. L'affaire de Timisoara va faire définitivement basculer l'opinion publique contre Ceausescu et son régime en train de s'effondrer et précipiter l'exécution du dictateur et de sa femme.

Tout commence le 22 décembre : des agences de presse hongroise, est-allemande et yougoslave, annoncent que vient d'être découvert dans la région de Timisoara un charnier contenant 4630 cadavres de manifestants tués lors d'émeutes quelques jours plus tôt. L'information, relayée par l'AFP, est aussitôt reprise par la totalité des médias de masse : Libération, le Monde, TF1, la Cinq, l'Événement du jeudi, etc, avec des éléments de langage propres à susciter une immense émotion dans l'opinion publique.

Les dépêches sont illustrées par des images horribles de cadavres exhumés d'un charnier et alignés de façon spectaculaire, qui tournent en boucle dans les journaux télévisés du monde entier. Des rumeurs incroyables en même temps sont reprises telles quelles : par exemple que Ceausescu, atteint de leucémie, avait besoin d'un appoint perpétuel de sang frais qu'il prélevait sur les cadavres de ses opposants. La Roumanie correspondant à la région de Transylvanie, il n'en fallait pas plus pour qu'on parle, avec le plus grand sérieux, du « Dracula des Carpates ».

L'affaire de Timisoara précipite la chute du « régime » communiste roumain. Ceausescu est emprisonné et exécuté avec sa femme le 25 décembre.

Il fut révélé un mois plus tard, et unanimement admis par la suite, que cette affaire était une manipulation grossière : les corps exhumés ne dépassaient pas la vingtaine. Ce n'étaient pas des cadavres d'opposants, mais des gens du cimetière des pauvres de Timisoara, morts dans des circonstances naturelles qui n'avaient rien à voir avec la crise roumaine. L'unique femme présente dans l'alignement de cadavres était en fait morte de cirrhose et le nourrisson posé sur son ventre n'était pas le sien et était décédé de mort subite. Le bilan de 4630 victimes était complètement fantaisiste.

Au final la révolution roumaine a fait 700 morts, aussi bien du côté des civils que du côté des forces de l'ordre, à comparer avec le bilan de l'attaque étasunienne au Panama qui avait lieu au même moment, et fut totalement ignorée par les grands médias malgré un bilan de 2000 morts.



(http://arretsurinfo.ch/wp-content/uploads/2015/03/2.jpg) *Le faux charnier de Timisoara. On distingue la femme avec « son » enfant en quatrième position en partant de la gauche. Ces cadavres exhumés du cimetière des pauvres n'ont jamais participé à des manifestations contre le « régime ».*

15 janvier 1999 : le « massacre » de Rachak

Le 15 janvier 1999, 45 cadavres d'Albanais sont découverts dans le village de Rachak, au Kosovo. Ces 45 morts sont immédiatement présentés dans les milieux politiques occidentaux comme les victimes d'une exécution de masse sommaire à l'arme à feu ; ce « massacre » fait l'objet d'un relais médiatique massif avec un même message (synthèse) : « le massacre de Rachak montre enfin le vrai visage du régime de Slobodan Milosevic, les vrais terroristes, ce sont les forces serbes, le temps du dialogue est terminé, la communauté internationale a pour devoir de protéger les civils, Milosevic doit être traité comme on a traité Adolphe Hitler autrefois ». Dans toute la période qui précède la campagne de bombardement de l'OTAN, dont la décision est prise 15 jours plus tard, c'est le seul événement de ce genre qui ait donné lieu à l'accusation de crimes de guerre, et de fait ce « massacre » servira de casus belli contre la Serbie de Milosevic.

Helena Ranta, la responsable de l'équipe d'enquêteurs finlandais chargée de faire la lumière sur cet événement révélera par la suite avoir subi de très intenses pressions pour charger au maximum le régime serbe afin de fournir un casus belli incontournable. Dans un dossier détaillé publié sur le site michelcollon.info le 6 février 2009²⁹, Louis Magnin rappelle cette réaction d'un rédacteur du Washington Post d'avril 1999 :

« Rachak a transformé la politique balkanique de l'Occident comme peu d'événements isolés ont pu le faire ».

On sait aujourd'hui que le scénario est le suivant : les 45 corps exhibés aux yeux du monde entier ne sont pas des civils mais des combattants de l'UCK morts au cours de combats contre les Serbes. Louis Magnin conclut : « Les membres de l'UCK revenus dans Rachak ont récupéré dans les ravins et vallons les corps des Albanais tués pendant le combat et les ont rassemblés dans un champ où auparavant il n'y en avait aucun. L'équipe de TV d'AP qui était entrée plus tôt dans le village avec la police a certifié que le champ où on avait enterré les cadavres des victimes soi-disant exécutées était à ce moment vide. Les Albanais ont rhabillé en civils une quarantaine de morts, et ont emmené les

/tag/eiil/)Etat Islamique

(http://arretsurinfo.ch

/tag/etat-islamique/) ^{Faux}

drapaux (http://arretsurinfo.ch/tag/faux-drapeaux/)

François Hollande (http://arretsurinfo.ch/tag/francois-hollande/)

Gaza (http://arretsurinfo.ch

/tag/gaza/) ^{Grèce}

(http://arretsurinfo.ch/tag/grece/) ^{Guerre}

au terrorisme (http://arretsurinfo.ch

/tag/guerre-au-terrorisme/) ^{Hamas}

(http://arretsurinfo.ch/tag/hamas/)

Intervention (http://arretsurinfo.ch

/tag/intervention/) ^{Islam}

(http://arretsurinfo.ch/tag/islam/) ^{Lobby}

israélien (http://arretsurinfo.ch/tag/lobby-

pro-israélien/) ^{Manipulations}

politiques (http://arretsurinfo.ch

/tag/manipulations-

politiques/) ^{Maidan}

(http://arretsurinfo.ch/tag/maidan/)

Mensonges d'Etat (http://arretsurinfo.ch

/tag/mensonges-detat/) ^{M17}

(http://arretsurinfo.ch/tag/m17/) ^{Novorossia}

(http://arretsurinfo.ch/tag/novorossia/) ^{ONU}

(http://arretsurinfo.ch/tag/onu/)

OTAN (http://arretsurinfo.ch

/tag/otan/) ^{Propagande}

(http://arretsurinfo.ch

/tag/propagande/) ^{Résistance}

palestinienne (http://arretsurinfo.ch

/tag/resistance-palestinienne/)

Sanctions (http://arretsurinfo.ch

/tag/sanctions/) ^{Stratégie de la}

tension (http://arretsurinfo.ch

/tag/strategie-de-la-tension/) ^{Syria}

(http://arretsurinfo.ch/tag/syria/)

Terrorisme

israélien (http://arretsurinfo.ch

/tag/terrorisme-israélien/)

Terrorisme takfiri

(http://arretsurinfo.ch

/tag/terrorisme-

djihadiste/) ^{Vladimir Poutine}

(http://arretsurinfo.ch

/tag/vladimir-poutine/)

Notes

- i http://www.lemonde.fr/international/infographie/2012/03/01/chronologie-une-annee-de-repression-en-syrie_1650425_3210.html (http://www.lemonde.fr/international/infographie/2012/03/01/chronologie-une-annee-de-repression-en-syrie_1650425_3210.html)
- ii http://www.lexpress.fr/actualite/monde/proche-moyen-orient/du-soulevement-a-la-guerre-deux-ans-de-crise-en-syrie_1231143.html (http://www.lexpress.fr/actualite/monde/proche-moyen-orient/du-soulevement-a-la-guerre-deux-ans-de-crise-en-syrie_1231143.html)
- iii <http://rue89.nouvelobs.com/2013/09/01/syrie-chronologie-tout-comprendre-245336> (<http://rue89.nouvelobs.com/2013/09/01/syrie-chronologie-tout-comprendre-245336>)
- iv <http://blogs.mediapart.fr/blog/fjmu/080912/chronologie-de-la-situation-en-syrie> (<http://blogs.mediapart.fr/blog/fjmu/080912/chronologie-de-la-situation-en-syrie>)
- v http://www.france24.com/static/infographies/SYRIE_CHRONO/examples/syrie3.html (http://www.france24.com/static/infographies/SYRIE_CHRONO/examples/syrie3.html)
- vi <http://www.20minutes.fr/monde/1119043-20130315-20130315-syrie-chronologie-revolte> (<http://www.20minutes.fr/monde/1119043-20130315-20130315-syrie-chronologie-revolte>)
- vii <http://www.metronews.fr/info/syrie-dix-dates-pour-comprendre-le-conflit/mmhziJqJKSDPdr8Afk/> (<http://www.metronews.fr/info/syrie-dix-dates-pour-comprendre-le-conflit/mmhziJqJKSDPdr8Afk/>)
- viii <http://fr.euronews.com/2013/03/16/syrie-chronologie-de-deux-ans-de-conflit/> (<http://fr.euronews.com/2013/03/16/syrie-chronologie-de-deux-ans-de-conflit/>)
- ix <http://www.rfi.fr/moyen-orient/20120727-syrie-chronologie-une-revolte-populaire-repression-bachar-el-assad-onu-morts-v/> (<http://www.rfi.fr/moyen-orient/20120727-syrie-chronologie-une-revolte-populaire-repression-bachar-el-assad-onu-morts-v/>)
- x http://www.liberation.fr/monde/2012/07/27/chronologie-de-la-revolution-syrienne_835520 (http://www.liberation.fr/monde/2012/07/27/chronologie-de-la-revolution-syrienne_835520)
- xi Je renvoie à ma chronique précédente dans laquelle je restitue les éléments de langage vus et entendus lors d'une manifestation organisée à Paris le 14 mars 2015 par une soixantaine d'associations, organisations, et partis politiques. <http://arretsurinfo.ch/comment-les-medias-intoxiquent-lopinion-publique-le-cas-de-la-syrie-v/> (<http://arretsurinfo.ch/comment-les-medias-intoxiquent-lopinion-publique-le-cas-de-la-syrie-v/>)
- xii Le Rendon Group est une entreprise de « relations publiques » (euphémisme pour « manipulation des masses »), fondée par l'homme politique étasunien John Rendon en 1981. Cette entreprise offre ses services tant à des états qu'à des multinationales. Rendon Group a ainsi activement participé à forger la légende des armes de destruction massive irakiennes, casus belli pour le renversement de Saddam Hussein en 2003. Elle a aussi, par exemple, conseillé la firme Monsanto pour la promotion des OGM en Europe. Rendon Group travaille régulièrement depuis 25 ans pour les autorités étasuniennes. Dans une de ses rares interviews (cité par David Axe dans son ouvrage the Shadow Wars), il déclare « En remontant jusqu'à l'affaire de Panama (l'invasion de ce pays en 1989 par l'armée des USA, ndr), nous avons été impliqués dans toutes les guerres, à l'exception de celle de Somalie. » John Rendon, qui se définit lui-même comme un « guerrier de l'information » n'a jamais été inquisiteur pour ses activités.
- xiii <http://www.michelcollon.info/Le-massacre-serbe-de-Racak-n-a.html> (<http://www.michelcollon.info/Le-massacre-serbe-de-Racak-n-a.html>)
- xiv Sur cette opération de désinformation encore méconnue, je renvoie à un article de Cédric Rutter publié sur le site [michelcollon.info](http://www.michelcollon.info/Libye-6000-morts-avant-l.html) (<http://www.michelcollon.info/Libye-6000-morts-avant-l.html>) le 22 mars.

(*) Voir les chroniques précédentes:

- Syrie : Comment les médias français intoxiquent l'opinion publique (<http://arretsurinfo.ch/syrie-comment-les-medias-francais-intoxiquent-lopinion-publique/>) [I]
- Chrétiens de Syrie : le mensonge organisé des médias français (<http://arretsurinfo.ch/chretiens-de-syrie-le-mensonge-organise-des-medias-francais/>) [II]
- Autorités chrétiennes de Syrie censurées ou diffamées par les médias [III] (<http://arretsurinfo.ch/autorites-chretiennes-de-syrie-censurees-ou-diffamees-par-les-medias/>)
- Qu'est devenu le père Paolo Dall'Oglio aux mains des opposants à Assad ? [IV] (<http://arretsurinfo.ch/quest-devenu-le-pere-paolo-dalloglio-aux-mains-des-opposants-a-assad-v/>)
- Comment les médias intoxiquent l'opinion publique : Le cas de la Syrie [V] (<http://arretsurinfo.ch/comment-les-medias-intoxiquent-lopinion-publique-le-cas-de-la-syrie-v/>)

URL de cet article: <http://arretsurinfo.ch/propagande-de-guerre-quand-les-medias-instrumentalisent-les-massacres-v/> (<http://arretsurinfo.ch/propagande-de-guerre-quand-les-medias-instrumentalisent-les-massacres-v/>)

 <http://twitter.com/share> 1

 EiLL (0), Manipulations politiques (0), Terrorisme takfiri (0)

Je soutiens Arrêt Sur Info (<http://arretsurinfo.ch/donations/>)

- Accueil (<http://arretsurinfo.ch/accueil/>)
- A propos (<http://arretsurinfo.ch/qui-sommes-nous/>)
- Pourquoi une donation ? (<http://arretsurinfo.ch/pourquoi-une-donation-2/>)
- International (<http://arretsurinfo.ch/category/international/>)
- Charte d'Arrêt sur info (<http://arretsurinfo.ch/page-d-exemple/>)
- Proposez vos traductions (<http://arretsurinfo.ch/proposez-vos-articles/>)
- Politique (<http://arretsurinfo.ch/category/politique/>)
- Participer (<http://arretsurinfo.ch/blog/>)
- Auteurs référencés (<http://arretsurinfo.ch/auteurs/>)
- Médias (<http://arretsurinfo.ch/category/medias/>)
- Auteurs référencés (<http://arretsurinfo.ch/auteurs/>)
- Société (<http://arretsurinfo.ch/category/societe/>)
- Contact (<http://arretsurinfo.ch/contact/>)
- Culture (<http://arretsurinfo.ch/category/culture/>)
- Vidéos (<http://arretsurinfo.ch/category/videos/>)
- Silviacattori.net (<http://silviacattori.net/>)